

## Puerto Rico denuncia en ONU la falsedad tras el Estado Libre Asociado

Escrito por Prensa Latina

Viernes, 15 de Junio de 2018 15:06

---



(Naciones Unidas, 15 junio, 2018) La representante del Comité de Puerto Rico en Naciones Unidas (Copronu), Aurora Muriente, destacó hoy cómo los próximos debates en ese organismo visibilizarán ante la comunidad internacional que Estados Unidos mantiene a ese territorio bajo dominio colonial.

"Esa isla está en el Caribe y se llama Puerto Rico", dijo a Prensa Latina en entrevista exclusiva, en la cual ofreció detalles sobre la reunión del venidero lunes en el Comité de Descolonización de la ONU para demandar la independencia de la nación boricua.

"Mi país acaba de atravesar por el embate de dos huracanes: uno de ellos fue categoría cinco y causó daños catastróficos, y el otro es la Junta de Supervisión Financiera impuesta por el Congreso norteamericano con el fin de ejercer el control", subrayó.

"Además, tras años de dominación colonial, Puerto Rico tiene una deuda externa impagable de 70 mil millones de dólares y ahora mismo toda la nación está en quiebra bajo la llamada Ley de Promesa, que ha cambiado el estado de derecho", añadió.

"Toda esta situación hace aún más relevante que el caso de Puerto Rico se analice en Naciones Unidas y que más países se sumen al reclamo de independencia y conozcan la situación colonial de estos momentos", aseveró Muriente.

"Esta será la resolución número 37 debatida en el Comité de Descolonización, que durante años vuelve sobre esa cuestión, mientras organizaciones boricuas promueven el tema en otros espacios internacionales", detalló.

La representante de Copronu y miembro del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano, insistió en la importancia de debatir el caso colonial de Puerto Rico en un foro internacional

## **Puerto Rico denuncia en ONU la falsedad tras el Estado Libre Asociado**

Escrito por Prensa Latina

Viernes, 15 de Junio de 2018 15:06

---

como Naciones Unidas. "La aspiración también radica en que el caso sea discutido en la Asamblea General, Copronu y otras organizaciones trabajan desde hace muchos años para lograr ese objetivo", señaló.

"Ahora es más trascendental aún ese reclamo internacional pues tras lo sucedido en el huracán hay mayor evidencia del carácter colonial, lo cual junto a la Ley Promesa y la Junta de Control Fiscal nos llevan a vivir uno de los momentos menos democráticos en la historia reciente de Puerto Rico".

"Estas dos imposiciones extranjeras no fueron seleccionadas ni electas por el pueblo puertorriqueño, pero tiene poderes que van por encima de nuestra constitución y de las leyes del país", lamentó.

Asimismo, recordó que en 1953, Estados Unidos presentó el caso de Puerto Rico en la Asamblea General y promovió el estatus de Estado libre asociado como una 'fórmula descolonizadora': en todos este tiempo, los movimientos independentistas del país han denunciado que eso fue una farsa total.

"Hace un par de años, el Tribunal Supremo de Estados Unidos -al decidir un juicio- indicó que la fuente de derecho original de Puerto Rico no nace de nuestra constitución de 1952, sino que se remonta a 1898 al momento de la colonización norteamericana", advirtió la representante boricua.

A juicio de Muriente, todo ello evidencia que esa supuesta descolonización declarada en Naciones Unidas en 1953 resulta una completa falsedad y es una responsabilidad de la Asamblea General y de los países miembros de ONU atender el caso de Puerto Rico.

Lo ocurrido en 1953 no fue más que "una legitimación de un modelo colonialista bajo el nombre de Estado libre asociado de Puerto Rico", apuntó.

"Ese reclamo de independencia cuenta cada día con mayor respaldo, como el ofrecido por los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América", resaltó.

"Puerto Rico merece ser tratado como un Estado más y merece que se le reconozca su calidad de nación y por ende, que se respalde su independencia".